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Почему взрослые дети сидят на шее у родителей?
Часть 1
  

Слабые ждут от нас поддержки, сильные – ее требуют. 

  

Часто родители до конца своей жизни содержат детей или оказывают им существенную
финансовую поддержку. А еще помогают по хозяйству, заботятся о создании жилищных
условий, берут часть забот о внуках (иногда большую часть) на себя и решают все
остальные проблемы.

  

Многие любящие родители не считают взрослым своего ребенка даже тогда, когда он
становится совершеннолетним. То есть голосовать он уже имеет право, создавать свою
семью – имеет право (с точки зрения государства), а становиться самостоятельным и
отвечать за свои поступки – рано, маленький еще (с точки зрения родителей). Сначала
надо выучить ребенка (то, что во время обучения в ВУЗе малыш уже совершеннолетний,
в расчет не принимается), затем – устроить на работу, потом – помочь с бытовыми
проблемами, купить ему жилье (если есть возможность) или отдать часть своего
жилища (безвозмездно, даже не взимая квартплату).

  

Некоторые особенно заботливые продолжают холить и лелеять свое чадо даже тогда,
когда ему идет третий-четвертый десяток лет. Родители заботятся о своих детях до тех
пор, пока сами живы. И нельзя сказать, что это продлевает и улучшает их жизнь, скорее
наоборот. И только тогда, когда сил (а тем более, средств) уже не хватает – тогда и
начинают задумываться о том, как же снять со своей многострадальной шеи любимого и
давно взрослого ребенка (а возможно, и его вторую половину, и детей), который
устроился там со всеми удобствами, да еще и ножки свесил. И при этом постоянно
командует: приготовь, принеси покушать, дай денег, реши проблемы, не мешай, не
приставай.

  

Социологи считают, что взрослым и самостоятельным человек считается только тогда,
когда у него есть специальность, он живет отдельно от родителей и сам зарабатывает
себе на жизнь. 
 Мама с папой пытаются оказывать ребенку финансовую помощь или даже содержат
его до тех пор, пока хватает сил и возможностей. А когда сил, денег и других ресурсов
уже нет — тогда они начинают волноваться о том, что будет с их взрослым ребенком без
их помощи, и пытаются ссадить подросшее чадо со своей уже не такой мощной и
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выносливой шеи.

  

Для того чтобы посадить ребенка себе на шею, есть много причин, вот некоторые из
них.

  

 1. Жилищная проблема
 То время, когда взрослый работающий человек мог получить квартиру от государства,
снимать комнату/квартиру и жить на одну зарплату, давно прошел. Сейчас купить
квартиру в столице или крупном областном центре в лучшем случае – дорого, в худшем
случае – нереально. Многим приходится жить с родителями до создания своей семьи
(если есть возможность), а иногда и после создания семьи.

  

2. Тепло, светло и мухи не кусают
 Дома – хорошо и уютно. Мама вкусно и сытно накормит, папа поворчит, но все равно
даст денег, быт обустроен, все замечательно, никаких проблем. Зачем жить отдельно,
если и так все хорошо. Даже если «ребенок» работает или получает стипендию, то
зачастую это никак не сказывается на семейном бюджете. Зарплата уходит на
развлечения. Если «ребенок» только учится, то считает вполне допустимым еще и
просить денег на карманные расходы, питание, одежду и другие потребности. А как же
иначе, на то они и родители, чтобы содержать свое чадо, даже если «малыш» на голову
выше папы, на две головы – мамы, а сил и энергии у него хватит на них двоих. Как
говорится, от добра добра не ищут.

  

3. Страх перед неизвестностью
 Многие ли подростки (или даже вполне взрослые молодые люди) знают, как и где
можно снять комнату, куда обращаться в случае коммунальных проблем, где найти
аварийные службы? А сколько денег надо, чтобы хотя бы прокормить себя в течение
месяца? А сколько стоит обеспечить не только проживание и питание, но и такие
немаловажные мелочи, как одежда, транспорт, связь? А как же развлечения – как же
без них? А как заработать хотя бы на самое необходимое? А кого из подростков
родители научили еще и создавать НЗ на непредвиденные расходы?

  

Такие знания и умения сами по себе не появляются. Этому либо учат – родители, другие
родственники, друзья, улица – либо приходится учиться самому, к сожалению, на своих
же ошибках. Необученный ребенок не сможет создать себе такие же комфортные
условия для жизни, каким окружают его опытные и заботливые родители. И даже
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обученный ребенок не сможет сразу все сделать правильно и идеально – все приходит с
опытом. К сожалению, стремление к независимости часто проявляется не в том, чтобы
жить самому и на свои средства, а в том, чтобы жить по своим правилам, оставаясь при
этом на попечении у родителей.

  

 4. Все под контролем
 Большинству родителей намного спокойнее, когда «ребенок» живет дома. Даже если в
его (ребенка) возрасте у этого родителя уже была своя семья и дети, о которых надо
было заботиться. «Так меньше шансов попасть в какую-нибудь неприятную историю», –
говорят родители. Но начать жить своей, взрослой жизнью у такого ребенка тоже
намного меньше шансов. А стать взрослым и самостоятельным человеком – тем более.

  

5. Неуверенность в силах и способностях детей
 А точнее – неуверенность в том, что вы воспитали такого человека, который сможет
жить самостоятельно. Да, жизнь сложна. И если верить сидящим на лавочках
старушкам, с каждым годом становится все сложнее и сложнее. И так говорят
абсолютно все старушки и во все времена – и сто лет назад, и пятьдесят лет назад, и
сейчас. И так же будут говорить ваши собственные дети лет через сорок-пятьдесят.

  

«Лучший способ подготовиться к будущему – самому создавать его», – сказал С.П.
Королев. Пока родители не поймут, что их главная обязанность – не просто вырастить
ребенка, но и подготовить его к самостоятельной жизни, найдется еще много причин
удерживать повзрослевшего ребенка на своей уставшей шее. Продолжение – в
следующей статье.

  

Автор - Надежда Руби
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